				7			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
							INDEPENDIENTE	6	23/06/2022	LEGISLATIVO
						7				

Sin importar moratoria de Va por México López Obrador enviará iniciativa de reforma electoral

Por José Vilchis Guerrero

unque los diputados del PRI, PAN y PRD le declararon una "moratoria legislativa" y acordaron no aprobar ninguna reforma constitucional, el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo gala de ironía para responderles que este mismo mes les enviará al Congreso su iniciativa para que la Guardia Nacional se integre a la Secretaría de la Defensa Nacional. Y es que dijo que no quiere que México tenga una regresión histórica al tiempo de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad con Felipe Calderón, preso en Estados Unidos donde es acusado de uso indebido de atribuciones, asociación delictuosa y enriquecimiento ilícito.

Ninguna reforma a la Constitución sería aprobada por legisladores de Va por México, fue el acuerdo del bloque opositor.

Se deslindó de la campaña emprendida en su contra por parte de los legisladores de Va por México y sostuvo que el jefe del Ejecutivo cumplirá con su obligación de culminar la transformación: "Tengo el deber de presentar los cambios. Si los rechazan, cada quien va a asumir su responsabilidad."

Pese a la advertencia del bloque opositor, el presidente advirtió que no dejará de enviar iniciativas de reforma al Legislativo, y que



además tiene previsto enviar este mes una iniciativa para eliminar el horario de verano.

Aunque la reforma eléctrica no fue aprobada por los opositores, que de inmediato dieron a conocer el acuerdo para bloquear las iniciativas del Ejecutivo, López Obrador dijo que tiene en la agenda enviar al Congreso de la Unión dos reformas más, una electoral y otra para integrar a la Sedena la Guardia Nacional para que no le ocurra como a la Policía Federal, "que se pudrió" por la corrupción. "¿Que no van a aprobar nada, huelga legislativa?, de todas maneras, nosotros vamos a presentar la propuesta y a solicitar respetuosamente al Poder Legislativo que se dialogue, se discuta sobre esta reforma, lo mismo en el caso de la reforma para que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa, porque no queremos que se regrese al tiempo de la Policía Federal, al tiempo de los García Luna. Se corre ese riesgo," advirtió.

				7	A goldoy A	PERIÓDIC	0	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				l		*INDEPENDI	INDEPENDIENTE	6	23/06/2022	LEGISLATIVO
÷	:	:	:			E INDEFENDI				

Luego, sin perder el sentido del humor, bromeó durante la conferencia de prensa matutina: "A ver si cambian de parecer, porque hasta las piedras cambian de parecer porque (aprobar iniciativas de reforma) sí es algo muy importante".

A pregunta específica en el Salón Tesorería, López Obrador anunció que a finales de este mes presentará una denuncia ante la ONU y organismos internacionales contra la empresa estadounidense Vulcan Materials Company por el desastre ecológico que provocó por varios años en Isla Mujeres, Quintana Roo, al extraer arena y grava para la construcción de carreteras en Estados Unidos. Detalló que su gobierno tiene bien documentado el saqueo indiscriminado de materiales de construcción.

La semana pasada reveló que el 23 de mayo se reunió en privado con J. Thomas Hill, CEO de Vulcan Materials Company, para analizar los daños ocasionados por la empresa Calica en Quintana Roo y llegaron a un acuerdo para suspender la extracción, pero no cumplieron. Siguieron sacando material, por lo que se decidió la clausura de la mina y amenazaron con ir a tribunales.

No obstante lo anterior, afirmó que su gobierno mantiene buena relación con los empresarios mexicanos y extranjeros que invierten en México. Refirió que hace unos días se reunió con empresarios de Estados Unidos para analizar proyectos de inversión relacionados con el tratado comercial (T Mec) y se acordaron inversiones en varios proyectos.